
 
JUEVES 23 DE OCTUBRE DE 2014 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 
 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
INTEGRACIÓN DE COMISIONES 
 
IEEQ / INTEGRAN COMISIONES Por Redacción El Consejo General del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) concluyó con la integración de las comisiones permanentes, las cuales desahogarán los asuntos de competencia del máximo órgano durante el proceso electoral y en actividades ordinarias. La duración de los periodos de los integrantes de las comisiones será de tres años y la presidencia rotará en forma anual. (El Economista p.6)   
INTEGRAN COMISIONES DEL CONSEJO DEL IEEQ Por Redacción Concluyó la integración de las comisiones permanentes del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), las cuales desahogarán los asuntos de competencia del máximo órgano de dirección durante el proceso electoral y actividades ordinarios. La Comisión de Vinculación será encabezada por el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; teniendo como Secretaria a la consejera Gabriela Benites Doncel y como Vocal, a la consejera Jazmín Escoto Cabrera. En tanto, la Comisión de Organización Electoral quedo integrada por la Consejera Gema  Nayeli Morales Martínez en la Presidencia, Jazmín Escoto en la Secretaría Gema Nayeli Morales y Jesús Uribe Cabrera en la Vocalía. Por lo que ve a la Comisión de Educación Cívica, fungirá como Presidenta Jazmín Escoto, como secretaria Gema Nayeli Morales y como vocal Yolanda Elías Cantú. La Comisión Jurídica será presidida por el Consejero Jesús Uribe y contara en la Secretaría Luis Octavio Vado Grajales, así como Gabriel Benítez en la Vocalía. Con respecto a la Comisión Editorial, será encabezada por el Consejero Luis Octavio Vado Grajales quien será acompañado por Gema Nayeli Morales en la Secretaria y el Consejero Presidente del Instituto en la Vocalía. Finalmente, la Comisión de Fiscalización contra con la Consejera Gabriela Benites en la Presidencia, Yolanda Elías Calles en la Secretaría y Jesús Uribe en la Vocalía. La duración de los periodos de los integrantes de las comisiones será de tres años. (AM. P.4)  http://queretaro.quadratin.com.mx/Integran-Comisiones-permanentes-del-Consejo-General-del-IEEQ-2/  http://informativoqro.blogspot.mx/2014/10/integran-comisiones-permanentes-del_22.html?q=ieeq  http://www.activoq.com/?p=11023  
PACTO DE CIVILIDAD  
BUENROSTRO DICE SER “EL PADRE” DEL PACTO DE CIVILIDAD Por Verónica Ruíz El dirigente estatal del Partido Encuentro Social (PES), Gustavo Buenrostro Díaz, dejó claro que el llamado a realizar un pacto de civilidad política, no es una convocatoria del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Refirió que originalmente fue encuentro social el que en una sesión de Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), anunció que propondría un pacto de civilidad, “y es esto lo que ahora está sucediendo”. “El PRI por la presencia política que tienen pareciera que es el gestor o el conductor, pero quiero decirles que los trabajos de acuerdos los estamos condiciendo el PT y el PES”, señaló. Señaló que una vez concluido la redacción del documento, será este próximo viernes cuando las diez fuerzas políticas acudirán ante el consejo general del IEEQ. “Este jueves, esperamos que las diez fuerzas políticas nos 
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reunamos a trabajar, detallemos los alcances de la propuesta del acuerdo”, agregó. Recordó que los partidos políticos solicitarán al IEEQ que construya el acuerdo de civilidad política y convoque a los medios de comunicación, los ciudadanos, las fuerzas políticas y las autoridades, especialmente al poder ejecutivo y los municipios. Por su parte, el dirigente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez, reiteró que es una condicionante que el IEEQ sea el árbitro que convoque a todos los partidos políticos y conduzca los trabajos de este pacto de civilidad. Consideró que el primer encuentro entre las fuerzas políticas fue fructífero, debido a que hubo muchas coincidencias, con el fin de que sean las propuestas y no los ataques, las que se suban al debate político.  (N, SÍGUELO p. 4)  
PACTO DE CIVILIDAD, IDEA DEL PES: LÍDER Por Olivia Lara El dirigente del Partido Encuentro Social (PES), Gustavo Buenrostro, aclaró que el pacto de civilidad para la contienda electoral de 2015 no fue propuesta inicial del Partido Revolucionario Institucional (PRI), explicó que su partido y el Partido del Trabajo (PT) son quienes están realizando el documento que entregarán al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).Pese a que la rueda de prensa en donde asistieron seis fuerzas políticas para dar a conocer el pacto de civilidad que fue convocada por el tricolor, Buenrostro negó que el PRI haya hecho el llamado para el acuerdo. “Quiero precisar que no es una convocatoria del PRI, esta es una reunión de las fuerzas políticas que originalmente fuimos nosotros, fue el PES en aquel consejo general que anunciamos que íbamos a presentar un acuerdo, un pacto de civilidad y es esto lo que está sucediendo”, expuso. Argumentó que se malinterpretó este evento y que incluso hoy esperan la asistencia de las 10 fuerzas políticas para detallar los alcances de la propuesta de acuerdo, para después presentarlo al órgano electoral y que sea el IEEQ quien concrete este documento. Precisó que en el pacto se buscará integrar tanto a los medios de comunicación, a la sociedad civil, ciudadanos, fuerzas políticas, el Poder Ejecutivo y los municipales. “El PRI por la presencia política que tiene pareciera que es el conductor, pero quiero decirles que los trabajos del acuerdo los estamos conduciendo el PT y el PES, el día de hoy vamos a concluir el documento que el próximo viernes pretendemos las 10 fuerzas políticas presentarle al Consejo General del Instituto Electoral”, informó. Buenrostro reiteró que el PES “no se presta a ningún juego con el PRI, PAN ni PRD”, pues sostuvo que su aspiración es ser la tercer fuerza política de la mano con los ciudadanos. En su opinión, los partidos que no accedan a conformar este ejercicio evidenciarán que no quieren abonar para la unión de las fuerzas y el respeto a beneficio de la ciudadanía. Informó que el pacto abonará a que exista a una participación de más del 50% en las próximas votaciones, ya que recuperan la confianza y credibilidad del votante con la política. PRD condiciona firma. Por su parte, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) insistió que el árbitro electoral sea quien convoque a los 10 partidos para su firma. “La insistencia de que es necesario un pacto de civilidad política, un acuerdo de civilidad que ojalá se vinculen propuestas y no ataques porque todos opinamos sobre eso, ojalá sea las propuestas”, declaró el líder Carlos Lázaro Sánchez Tapia. Por su parte, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) insistió que el árbitro electoral sea quien convoque a los 10 partidos para su firma. Dejó como condicionante para que lo firmen, que sean convocados y llamados por el instituto electoral. (EUQ P. 3) 
REUNIÓN CONSEJEROS IEEQ Y LA LVII LEGISLATURA DEL ESTADO  
CONSEJEROS DEL IEEQ Y MAGISTRADOS DEL TRIBUNAL ELECTORAL VISITARON A LA LVII 
LEGISLATURA Los Diputados integrantes de la Junta de Concertación Política recibieron en sus oficinas a los consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, que preside Gerardo Romero Altamirano y lo conforman Luis Octavio Vado Grajales, Gema Nayeli Morales Martínez, Gabriela Benítez Doncel y Jazmín Escoto Cabrera. El 
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presidente de la Mesa Directiva y representante del Partido Movimiento Ciudadano, Diputado Marco Antonio León Hernández, dijo que como representante de este instituto político en la Legislatura, no existe ningún cuestionamiento para ninguno de los consejeros y tienen su respaldo absoluto, así como un reconocimiento hacia la figura del presidente a quien brindó todo su apoyo. Dijo que en esta Legislatura tendrán amigos y aliados para el proceso que avecina, ya que Querétaro ha sido un ejemplo en materia de democracia. Expresó que como presidente de la Mesa Directiva tiene la obligación de ser imparcial y darle un apoyo absoluto, comunicación permanente sin mayor trámite; recordó que hay temas pendientes electoralmente hablando que se tienen que resolver a la brevedad. Por su parte, el coordinador del Grupo Legislativo del PRI, Diputado Braulio Guerra Urbiola expresó a los consejeros que estarán abiertos no solamente en lo que atañe a las cuestiones jurídico institucional, sino también desde una perspectiva política que implica el desarrollo de la comunicación, la elaboración de programas y de foros y mecanismos que estén emprendiendo y privilegiando siempre al estado de Querétaro, dijo que la Legislatura siempre será un factor de conciliación, y su partido estará atento para los puntos pendientes que tiene el instituto para generar el paso del diálogo en el que se tiene que trabajar, pues el estado tiene una actitud civilizada en la competencia por la lucha por el poder público, por lo que les reiteró su apoyo y solidaridad. El Diputado Yairo Marina Alcocer, representante del PVEM externó su confianza total en la elección, dijo que su partido estará siempre respetuoso del proceso; y en lo que tenga que ver con la Legislatura, tienen aliados en ella, ya que han tratado todos los asuntos de manera pacífica, siempre buscando una mejor calidad de vida para los queretanos. Manifestó que todas las fuerzas políticas son responsables y sabedoras del trabajo que viene el próximo año y lo harán con apego a la ley. El coordinador del Grupo Legislativo de Partido Nueva Alianza, Diputado Jesús Galván Méndez, dijo que muchos quisieran estar en el lugar privilegiado en el que se encuentran los consejeros porque vivir en Querétaro obliga a hacer un esfuerzo extraordinario, pues la entidad se distingue por hacer las cosas bien, saben cuáles son las cosas que se deben hacer y las que están prohibidas hacer, y colaborando con esas reglas lo harán de la mano del instituto. Por su parte, el presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, agradeció a los diputados la recepción y la calidez de los comentarios de cada uno de los representantes de los grupos legislativos manifestó; expresó que tienen poco menos de un mes de haberse integrado como consejo general, después del proceso que se vivió y del cual fueron ratificados por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral, y aquella convocatoria hablaba de multidisciplinariedad; sin embargo, dijo que en estos primeros días, se pueden identificar objetivos comunes: el primero de ellos, es que el actuar del instituto, es en parte y, en gran medida de los siete consejeros, por lo que deben tener la certeza de que siempre actuaran bajo los principios con los cuales debe hacerlo el instituto. Dijo que todos los integrantes del consejo son queretanos y aspiran a seguirlo siendo, a permanecer en el estado y que el día de mañana, cuando el encargo que tienen se haya terminado. puedan ver a los ciudadanos a la cara y decirles que hicieron lo mejor posible. Dijo que están ciertos de que en su papel van a poner no solo entusiasmo sino todas las capacidades que el consejo general identificó en ellos y que sepan que retoman y celebran la comunicación con la Legislatura. El presidente de la Junta de Concertación Política y coordinador del Grupo Legislativo del PAN, Guillermo Vega Guerrero felicitó a los consejeros del IEEQ, dijo que percibe el compromiso que tienen con Querétaro además de sus carreras personales que tienen, seguro de que cada quien desde su trinchera van a colaborar para que el estado se desarrolle y camine por los esquemas institucionales que es algo a lo que todos apuestan, dijo que hay retos por delante y les interesaba conocerlos, y esta es una reunión de acercamiento y de cortesía, por lo que les deseo parabienes. Dijo que tanto en la Legislatura como en el grupo de coordina encontrarán la coincidencia de sumarse como equipo, por lo que les deseó éxito. Posteriormente, los legisladores recibieron a los magistrados propietarios del Tribunal Electoral: Cecilia Pérez Zepeda, Gabriela Nieto Castillo y Sergio Arturo Guerrero Olvera, con quienes llevaron a cabo el protocolo de cortesía y les externaron de igual forma que a los consejeros del IEEQ, su total apoyo en la suma de esfuerzos por obtener los mejores resultados en materia jurídico y político de ambas instituciones del estado y del país. 
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http://poderciudadano.com.mx/consejeros-del-ieeq-y-magistrados-del-tribunal-electoral-visitaron-la-lvii-legislatura/20962  
A SUS ÓRDENES Por Fidel Favela El coordinador de la bancada de Acción Nacional en el Congreso local, Guillermo Vega Guerrero, señaló que durante un primer acercamiento con los integrantes del Instituto Electoral del Estado de Querétaro y la Junta de Concertación Política, se acordó que posteriormente se reunirá la Junta con los Magistrados que conforman el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, para conocer a integrantes como primer punto. Y por supuesto poder de manera institucional, desearles parabienes en sus actividades y funciones que desarrollan y finalmente tener ese contacto que esta Cámara ha venido desarrollando en estos dos años. Añadió que fue simplemente una primera reunión de acercamiento, con el presidente Gerardo Romero, el licenciado Vado, La contadora Benites y que no pudieron asistir Yolanda Elías Calles Cantú y Jesús Cabrera. Y bueno vamos a tener una reunión en lo subsecuente (…) duró aproximadamente 25 minutos y lo que acordamos fue seguir teniendo contacto permanente institucional, esta reunión obedece también a una comunicación que recibimos del propio presidente del IEEQ donde nos notificaba de la toma de protesta que habían asumido.  (El Mosquito. p.6)  
SUPUESTAS DENUNCIAS  
DENUNCIARÁ MC A PRI  POR DISPENDIO Por Marco Estrada De acuerdo con el regidor José Luis Aguilera Rico, miembro del partido Movimiento Ciudadano en próximos días su partido estará presentando ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) una denuncia en contra del Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por el dispendio de recursos para colocar mensajes en bardas y espectaculares en la ciudad. Luego de que se han podido observar a lo largo de la capital anuncios de dicho partido, el regidor comentó que no se han justificado de manera adecuada los recursos que se utilizan para dichas acciones, por lo que se buscará mediante el instituto electoral que se le sancione, como en su momento se multó al diputado local, Braulio Guerra, “es más que evidente que se están utilizando recursos públicos, que no están debidamente justificadas”. Al hablar sobre los eventos gubernamentales, tanto de municipio, como de gobierno del estado, José Luis Aguilera mencionó que se convierten en eventos partidistas, desde los adornos que se pueden apreciar en la colocación de cada evento, “lo que tú ves en el presídium, es un presídium priísta, que a la autoridad no le alcanza para denunciar”. En este sentido el regidor comentó que han intentado sancionar dichas acciones, sin embargo, la Procuraduría General de Justicia (PGR) no considera como un delito dichas situaciones, por lo que Aguilera Rico, lamentó la situación, “es lamentable que la propia Procuraduría no tenga los elementos para configurar un delito, y que lo dejen en el archivo”. Por tal motivo, Movimiento Ciudadano buscará que se sumen otros partidos a la denuncia por los actos que pudieran considerarse de precampaña, como en su momento lo han denunciado dos partidos Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), así como el Partido de la Revolución Democrática (PRD), “nosotros vamos a invitar a que otros partidos políticos se sumen a esta denuncia, eso sí lo podemos hacer como lo hizo Morena y el PRD en su momento”, comentó el funcionario. Asimismo expresó que una situación que podría ser sancionada por las autoridades electorales, es la promoción de las obras sociales que se han realizado, tanto por gobierno del estado y el gobierno municipal, “yo sigo viendo espectaculares del gobierno estatal y gobierno municipal, de las acciones que han realizado”, señaló el regidor por Movimiento Ciudadano. Al respecto, Aguilera Rico señaló que no por estar en una etapa electoral, las diferentes dependencias de gobierno no deben dejar de realizar acciones en beneficio de la sociedad, pero sí de promocionarlas, “no es que las dejes de hacer, pero no las debes anunciar 
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como se hace hoy en día, y eso es un dispendio de los recursos, por lo que la ley electoral te puede sancionar”. En lo que tiene que ver con las aspiraciones electorales del Partido Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera, comentó que abiertamente han apostado por trabajar de manera conjunta con el Partido Acción Nacional (PAN), por lo que han tenido acercamiento con el senador Francisco Domínguez, y con el diputado federal Marcos Aguilar; con quienes les interesaría trabajar en una coalición total o parcial; sin embargo, se siguen realizando pláticas de los partidos a nivel nacional.  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/23-10-2014/denunciara-mc-pri-por-dispendio#sthash.02gYmXV1.dpuf 
 
COLUMNA BAJO RESERVA Por Redacción 
SIGUE EN LA GRILLA. Contrario a lo que nos informaba hace unas semanas, todo parece indicar que el regidor por Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Rico, sigue pendiente del curso de las cosas en la política capitalina. No hace mucho tiempo nos confesaba que iba a pedir un “tiempo fuera” derivado de algunas afectaciones de salud. Pues bien, todo parece indicar que el chico naranja todavía tiene pendientes en su agenda, como es el caso de querer denunciar ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro al Comité Municipal del Revolucionario Institucional, por andar pintando bardas y colocando anuncios espectaculares que dice, mandan señales de pre campaña. Risueño el niño y le hacen cosquillas. (EUQ P. 2)  
COLUMNA LA PLUMA DE CONIN  
EL CHACALEO. El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz y las autoridades del IEEQ y del INE deben tomar cartas en el asunto con lo que está pasando en el municipio de Colón. De modesto empleo y dicen que hace poco tiempo sólo tenía lo que llevaba encima, hoy maneja camionetas de súper lujo y reparte dinero a diestra y siniestra al grado de que todos en el municipio le dicen “El loquito”, no está loco, sabe lo que quiere y a dónde  va, que se lo permitan es otra cosa pues estamos a tiempo al menos para preguntar de dónde sale tanto el dinero. Algunos de los actores políticos del municipio de Colón afirman que quiere “comprar” la elección, pues aseguran que con lo que ha “regalado” ya hubieran hecho unas tres campañas constitucionales. Su última oferta será este viernes con una cabalgata en donde rifará caballos y remolques, así como lo ve, independientemente del derroche de recursos, en Colón hay cierta expectativa de saber y conocer de dónde saca tanto dinero. Lo cierto es que quiere ser candidato del PRI a este municipio, hoy dice que es agente de bienes inmuebles pero tiene varias demandas por no cumplir con venta de terrenos, también dice que es ganadero y tiene como cargo político ser representante  de la Central Campesina Independiente. Dicen en este municipio que nunca habían visto tal derroche y menos de una organización como la CCI que hasta donde sabemos la profesora Gloria Peralta Manzanares ha padecido problemas económicos a lo mejor no sabe que están regalando mucho dinero en Colón. Hoy que tanto se habla de vigilar la procedencia que habrá de aplicarse a las campañas políticas, sería bueno saber quién es el señor Alejandro Ochoa Valencia. (EC. p.4)  
OTROS TEMAS  
COLUMNA EL TEATRO DE LA REPÚBLICA Por Fernando Ortiz Proal 
PRIMER ACTO, TORPEZA Y MORAL. Sin lugar a duda es un mal presagio el torpe, por decir lo menos, reconocimiento de sus simpatías partidarias hecho por el novel presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), y también por si fuera poco, por la Magistrada Cecilia Pérez Zepeda. Si bien el asunto no es una cuestión legal, también sin duda también lo es moral. Y la moral no es como dijo el tristemente 
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célebre Alazán Tostado, un árbol que da moras. Es un compromiso con legalidad pero también con valores, como la dignidad, la congruencia, la responsabilidad y la prudencia. (DQ, 5)  
VAMOS A BUSCAR CANDIDATOS DE UNIDAD: ALEJANDRA DEL MORAL Por Malena Hernández Hay una guerra sucia y la propuesta de Tonatiuh Salinas de firmar un pacto de civilidad; el cual ha sido rechazado por el PAN si no es convocado por el IEEQ, ¿Cuál es su percepción? Mira para el PRI el tema de las elecciones no es ni de guerra, ni es sucia; es un tema de alta competencia y de audacia para ganar la confianza de la gente. El PRI no nos vamos a entretener en dimes y diretes estamos mostrando toda la disposición de generar un proceso electoral con toda la civilidad y respeto a los queretanos. Somos un partido muy respetuoso de nuestros adversarios; para los priistas no hay enemigos políticos, solo adversarios políticos. Y todos los partidos políticos son bien importantes para la democracia y sobre todo creo que Acción Nacional es un partido importante para Querétaro, pero para el PRI es más importante la ciudadanía queretana. El PAN es buen partido de oposición hay que reconocérselo, pero no como gobierno; entonces ahora nos tocara a nosotros dar muestra de que estamos a la altura para poder competir y ganar la confianza queretana. ¿Qué información tiene sobre el administrador de la CEA en Corregidora, Héctor González, quien ha sido denunciado ante el IEEQ de esta presuntamente haciendo proselitismo; y la investigación en trámite del Instituto? Lo que puedo decirte es que le PRI es un partido de retos, no es un partido perfecto; pero que la perfección además no existe en la política pero que es el mejor partido de México. La cosas deben resolverse conforme establecen  los proceso jurídicos correspondientes y los proceso que le propio Instituto Electoral. Somos muy respetuoso de las instituciones y el Instituto Electoral queretano determinará que hacer. (AM. P. 10)  
TEMAS CONSTITUCIONALES: CONSULTAS POPULARES Por Luis Octavio Vado Grajales En 2015, además de votar por representantes populares, los mexicanos tendremos la oportunidad de participar en ejercicios de consulta ciudadana. Se someterá a la aprobación de los votantes, planteamientos sobre las reformas en materia energética, el salario mínimo, así como el número adecuado de legisladores plurinominales; estos mecanizamos matizan el carácter indirecto de nuestra democracia han estado alejados de la democracia mexicana, con excepciones en Veracruz y Distrito Federal. Las consultas ciudadanas pueden ser vistas desde los tres ámbitos de gobierno; y las experimentaremos el próximo primer domingo de junio de 2015, se inscriben en el proceso electoral federal, por lo que serán conducidas por el Instituto Nacional Electoral, aplicando por primera vez la Ley Federal de Consulta Popular. Se define la consulta como un mecanismo de participación por el los ciudadanos ejercen su derecho, a través del voto emitido, mediante el cual expresan su opinión respecto de uno o varios temas de trascendencia nacional; entendiendo por esto último, aquellos que impacten en una parte significativa de la población, o que repercutan en la mayor parte del territorio nacional. Pueden solicitar la consulta el Presidente de la Republica, el 2 por ciento de los ciudadanos inscritos en la lista nominal, o el 33 por ciento de los miembros de alguna de las Cámaras del Congreso de la Unión; y justamente es ante cualquiera de dichos colegiados, que se solicita la consulta;  que no podrá versar sobre las materias siguientes: 1.- Restricción de los derechos humanos; 2.- Ingresos y egresos del estado; 3.- Organización de las fuerzas armadas; 4.- Materia electoral; 5.- Los principios del artículo 40 constitucional; 6.- Seguridad nacional. La procedencia de la petición determina el camino a seguir; en todo caso, resalta la atribución que tiene la Suprema Corte de Justicia de la Nación, para revisar la constitucionalidad del tema. Esta es una auténtica facultad de control constitucional preventivo, que evitará la realización de ejercicios que resulten al final, inconstitucionales, con el consiguiente desencanto popular y el gasto innecesario. Cuando la consulta es solicitada por ciudadanos, mediante la oportuna recolección  de firmas en  los formatos debidos, el INE debe realizar la verificación necesaria, a fin de acreditar 
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efectivamente el mínimo solicitado de la Lista Nominal. En este caso, cabe destacar que de las tres consultas que al momento ya revisó la autoridad comicial nacional, las mismas cuentan con el respaldo de entre 1.9 y 2.5  millones de firmas; quedando pendiente al momento la validación de otra solicitud más. De esta forma, los queretanos en 2015 acudiremos a las casillas únicas a votar por: diputados federales; gobernador; Ayuntamientos; Diputados locales; Seguramente cuatro consultas ciudadanas. Ejercicios nuevos que surgen de una nueva constitucionalidad, más participativa, en la que se reclama la decisión popular sobre temas de diversa naturaleza. Esto, acompañado de un nuevo modelo electoral, que deberá acreditar en los hechos la intención de su factura. Consultar a los ciudadanos es, además de una práctica democrática, acudir a la fuente original de la soberanía del Estado. 3.- ¿Pueden participar los ciudadanos mexicanos residente en el extranjero? Si, cuando la consulta se realiza al mismo tiempo que la elección presidencial, y conforme  los mecanismos y procedimientos previstos en la LGIPE. (AM P. 3)  
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
DESPLEGADO DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO Boletín Informativo.- En cumplimiento al acuerdo del 20 de octubre del 2014, emitido por el Pleno del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, SE INFORMA: A las autoridades, a los Organismos Electorales, a los Partidos y Asociaciones Políticas, federales y locales y a la ciudadanía en general, que a fin de garantizar el acceso a la justicia electoral respecto de los medios de impugnación que le competen, el TEEQ, pone a su disposición a partir del día 22 de octubre de 2014, la OFICIALÍA DE PARTES, ubicada en el domicilio de dicho Tribunal, que es el ubicado en calle Amealco 102, Colonia Estrella, en la ciudad de Querétaro. (N p.6)  
LA DIÓCESIS AVALA PACTO DE CIVILIDAD  Por Zulema López  Querétaro, Qro.- La Diócesis de Querétaro avaló los acuerdos de civilidad y llamó a todos los ciudadanos, entre ellos los políticos, a fortalecer el diálogo para evitar la guerra sucia. El vicario General Martín Lara Becerril también llamó a mantener a no bajar la guardia en materia de seguridad toda vez que "el mal existe y actúa y a veces viene por dónde uno menos se lo espera". Al hablar de la situación en la que en fechas previas se vieron inmiscuidos 2 empresarios queretanos dijo confiar que las autoridades adoptan medidas a favor de la seguridad pero que es necesario que todos, autoridades y sociedad se mantengan alertas, cada quien desde su ámbito. "Hablar de que la seguridad está garantizada es muy complicado, implica muchas cosas... creo que tiene que tener precauciones desde el ama de casa, el estudiante... el mal existe y actúa y a veces viene por dónde uno menos se lo espera. Que se han tomado las previsiones necesarias todos lo sabemos y nos lo han dado a conocer nuestras autoridades, hay todos los medios y las previsiones que, uno humanamente puede tener pero a hay cosas que se escapan, cómo todo", declaró. (DQ, 1)  
DIALOGO Y PAZ PIDE LA IGLESIA A LOS PARTIDOS Por Jorge Vargas Sánchez El ataque entre las personas no es bueno, todo se debe resolver mediante el dialogo, afirmó el Vicario General de la Diócesis de Querétaro, Presbítero Martín Lara Becerril, cuando fue preguntado sobre la denominada guerra sucia entre algunos partidos políticos que contenderán en las elecciones de 2015. Dijo que es con diálogo como “se fragua una sociedad de paz”.  (PA P. 5)     
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REVISIÓN DE GASTOS, DEBERÍA SER TAREA DE ÓRGANO LOCAL: MALH Por Irán Hernández Sólo se lograra una fiscalización integral si el Instituto Nacional Electoral (INE) delegara esta función dicha tarea a los órganos locales, afirmó el presidente de la Mesa Directiva del Congreso estatal, Marco Antonio León Hernández. El exhorto es para que el INE que tenga mecanismos de fiscalización y no sea solo un Big Brother que hace ejercicios en un estado y en otro no, y no es una fiscalización completa o integral, y no generalizar. El diputado de Movimiento Ciudadano añadió que el INE tendrá que garantizar una fiscalización adecuada por campaña y candidatos, pues sólo así se blindarán las elecciones a nivel federal y local. (C. p.5)  
LE CORRESPONDE AL INE FISCALIZAR LA CONTIENDA Por Montserrat Márquez El vigilar las contiendas electorales de 2015 se realicen de forma adecuada y evitar la infiltración de la delincuencia organizada correspondería más un caso de fiscalización por parte del Instituto Nacional Electoral (INE), que de asuntos penales, aseveró el presidente de la mesa legislativa del congreso local, Marco Antonio León Hernández. Esto tras ser cuestionado si pudiera aplicar en Querétaro el caso de San Luis Potosí, donde los diputados del congreso local pidieron al procurador general de Justicia del estado ver la posibilidad de que la dependencia evalúe el actuar de los candidatos a un cargo de elección popular en los comicios del 2015, con el fin de tener perfiles lo más sanos posibles. (AM, 4)  
QUÍMICA PODRÍA PROVEER LA TINTA EN LOS COMICIOS DEL 2015 Por Jahaira Lara Al informar que la Universidad Autónoma de Querétaro es la primera a nivel nacional que hace alianzas con el INE, el presidente de la Comisión Electoral de la máxima casa de estudios, Carlos Núñez Gudiño adelantó que la Facultad de Química podría proveer la tinta indeleble que se utilice en los comicios del 2015 para elegir presidentes municipales y gobernador en el estado de Querétaro. En entrevista, recordó que ante la huelga que vive el Instituto Politécnico Nacional, uno de los principales proveedores de tinta indeleble, fue necesario recurrir a la facultad de química para que creara la que se utilizaría en las votaciones de ayer para elegir al rector; por lo cual, ya se solicitó a la vocal ejecutiva del INE en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza, que se considere a la UAQ para proveer la tinta indeleble que se utilizarse en el próximo proceso electoral. (N, SÍGUELO p.3)   
PROMOVERÁ LA UNIVERSIDAD SU PROPIA TINTA INDELEBLE PARA LOS COMICIOS DE 2015 Por Abigail Ávila  De acuerdo con el presidente de la Comisión Electoral, Carlos Salvador Núñez Gudiño, la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) extendió al Instituto Nacional Electoral (INE) que considerará la tinta que se fabrica en la Alma Máter para los comicios 2015. Fue la Facultad de Química la encargada de fabricar la tinta indeleble que se utilizó para la auscultación de la comunidad universitaria para la elección de rector de la Máxima Casa de Estudios del estado. Luego de que se garantizará la calidad de esta material, la UAQ, a través de Carlos Salvador Núñez Gudiño, solicitó al INE en Querétaro considerar que sea la Alma Máter la encargada de proveer la tinta indeleble para los procesos electorales del próximo año, donde se elegirá a presidente municipal y al gobernador del estado. (PA P. 5) 
 
INE-QRO: ¡ A MARCHAS FORZADAS! Por Fernando Farías El padrón electoral en Querétaro ha crecido al 100 por ciento por arriba de la media nacional, lo cual se verá reflejado en la subrepresentación que tendrán los queretanos en el Congreso de la Unión, indicó la Vocal Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) Ana Lilia Pérez Mendoza. Estamos desfasados ahí, y ese era el 
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objetivo principal de la redistritación en cuanto a representación política de los queretanos en el Congreso de la Unión, ya que actualmente hay cuatro diputados federales, y la redistritación hablaba de cinco, necesitábamos cinco.  (C. p.1)  
RESPETAN CHAPULINEO Por Cecilia Conde Representantes de Coparmex y Canacope, coincidieron en que el trabajo legislativo no se verá afectado si los diputados locales pidieran licencia para participar en las elecciones del 2015; ya que los suplentes deben estar preparados para asumir este cargo y poder continuar con el trabajo legislativo, que consideran ha sido bueno hasta el momento. En entrevista por separado Mauricio Kuri González, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), expresó que “no es tan grave” que un diputado local deje su cargo para contender por algún puesto de elección popular en el proceso electoral que se estará realizando en 2015. (AM, 2) 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
CON ALIANZAS O SIN ALIANZAS LES VAMOS A GANAR: INZUNZA Por Rafael Rodríguez  El presidente de Acción Nacional, en el municipio Edgar Inzunza Ballestero, dijo que el tema del Verde Ecologista que si va o no en alianza con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), es problema que tiene que resolver ellos ya que el PAN va en busca de sus propios aliados. Mencionó que ellos mantienen la seguridad de recuperar San Juan del Río, con o sin alianzas, pero pretenden llevar una política más amplia y que puede ser enriquecida con otras fuerzas políticas para beneficio de San Juan del Río. (N, SÍGUELO p. 5)  
 
PRI 
 
NO EXISTE EN EL PRI LA FIGURA DE DESIGNACIÓN Por Noticias El diputado Braulio Guerra Urbiola señaló que “en el estatuto del PRI no hay la figura de candidaturas por designación, hay la figura de métodos y son dos: el método abierto, con voto de militantes o ciudadanos; y el de asamblea de delegados”. (N p.1)   
EN EL PRI NO HAY CANDIDATURAS POR DESIGNACIÓN: GUERRA Por Redacción  En el PRI no hay candidaturas por designación, hay registros únicos; la convocatoria para los procesos internos se dará a conocer los primeros días de febrero y será expedida por el comité ejecutivo nacional y estatal, pero aun no es el tiempo donde los partidos  tengan internas ni decisiones tomadas. Así los señaló el diputado Braulio Guerra Urbiola, quien agregó que “en el estatuto del PRI no hay la figura de candidaturas por designación, hay la figura de métodos y son dos: el método abierto, con voto de militantes o ciudadanos; y el de asamblea de delegados. Si se trata de diputados locales aclaró que se nombre una comisión de siete personas para poder analizar los perfiles, y el mismo para el caso de los federales, pero solamente para la elección de candidaturas de diputados. (N, SÍGUELO, p.6)     
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PUEDE EL PRI IR SIN COALICIÓN: PINEDA Por Rafael Rodríguez  Después de darse a conocer que el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) podría no ir coalición con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), para 2015, el presidente municipal Fabián Pineda Morales, dijo que su organismo político cuenta con la estructura y el trabajo territorial para poder ir sin ninguna coalición.  “De no concretarse la alianza, nosotros seguiremos trabajando para mantener el poder, el gobierno estatal nosotros buscaremos ganar las elecciones del próximo año”. (N, SÍGUELO p. 5)  
RESPETA PRI AL PVEM DE NO QUERER ALIANZA Por Montserrat Márquez Asegura el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, que él y su partido son respetuosos de la vida independiente de cada una de las fuerzas políticas del estado, ello ante la postura de algunos consejeros del Verde Ecologista, -partido con el que históricamente se han aliado para contender por diversos puestos políticos-, acerca de la posibilidad de participar solos en 201 5. “Bajo ese sentido entendemos que el consejo político al interior valoraron la posibilidad de una alianza o ir solos. Así como el verde toma sus decisiones, el PRI también. Apoyo y valoro la opinión de los compañeros que lo han hecho de forma individual y han tenido votos importante”., manifestó. (AM, 4)  
PRD 
 
EL DOMINGO UNGEN A ADOLFO CAMACHO COMO DIRIGENTE DEL PRD Por Verónica Ruíz Este próximo domingo 26 de octubre, se instalará el séptimo Consejo Estatal del PRD en Querétaro, que elegirá al nuevo presidente del Comité Ejecutivo Estatal, en situación de Carlos Lázaro Sánchez Tapia. Acompañado de cuatro, de los seis representantes de planillas que buscarán sucederlo en el cargo, Sánchez Lázaro confió que quienes resulten electos, continuarán impulsando la consolidación del PRD como un partido vigente y competitivo de cara al 2015.  Señaló que previo a la elección de los nuevos órganos de dirección, se están llevando a cabo mesas de diálogo entre las diversas expresiones del partido, para que los 81 consejeros estatales que podrán votar, se pronuncien por una candidatura de unidad. (N, SÍGUELO, p.6)   
 
PRÓXIMO DOMINGO, ELIGE PRD DIRIGENCIA Por Montserrat Márquez El Partido de la Revolución Democrática (PRD) continúa en la búsqueda por una planilla común para elección del nuevo dirigente estatal de su organismo político, ya que las elecciones se llevarán a cabo el próximo domingo 26 de octubre a partir de las 10:00 horas en el Hotel Real de Minas, informó Lázaro Sánchez Tapia, actual dirigente estatal. “Hacer la cordialidad de tener una sola plantilla, se va avanzando en ello, y estoy seguro que se va a lograr, estamos seguros de que independientemente de quien dirija el partido, podrá dar continuidad y seguramente la mayoría de los actores que han demostrado la intención de participar en el proceso interno seguirán siendo miembros incluso, de los órganos directivos”, destacó. (AM, 3) 
 
EL PRD SE HA FORTALECIDO PARA LO QUE VIENE Por Jorge Vargas Sánchez Después de tres años de proceso de renovación estructural para aplicar una política con los ciudadanos, el Partido de la Revolución Democrática “se ha fortalecido y unificado de cara a los procesos electorales que están por venir en 2015 y 2018”, afirmó el presidente estatal del instituto político, Carlos Sánchez Tapia. “Podemos decir que el PRD está listo y más vigente que nunca para representar y avanzar con los 
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queretanos”, dijo en la última rueda de prensa que ofrece, pues este domingo habrá elecciones estatales del consejo Político y de la Dirigencia que él preside. Detalló que el proceso de renovación ha tenido la característica principal de que muchos ciudadanos comenzaron a participar y a ocupar espacios ene le PRD. (PA P. 8)  
PVEM 
 
YAIRO UNA CARTA RUMBO A LA ALCALDÍA: YOLANDA Por Rafael Rodríguez  La regidora Yolanda Rodríguez Otero, del partido Verde Ecologista de México, dijo que no necesitan de ningún partido para salir adelante en los procesos electorales del 2015, señaló que ya se encuentra con la experiencia del año 2009 cuando se obtuvo una votación buena y a la fecha se ha venido trabajando y co ellos poder ir son alianzas el próximo año. Mencionó que cuentan con cuadros fuertes dentro del partido con los que pueden enfrentar los procesos y contender de manera digna y sacar adelante el proyecto del verde con propuestas propias que son las que han venido promoviendo. (N, SÍGUELO p.5)   
ESTAMOS LISTOS PARA PARTICIPAR EN 2015 Por Montserrat Márquez El diputado local del Partido Verde Ecologista, Yairo Marina Alcocer, afirmó que su partido y el PRI  tienen coincidencias importantes, las cuales reconocen y destacan, entre ellas están la presidencia municipal de Querétaro, de San Juan del Río y la más representativa, la presidencia de la República; esta situación tras la sesión de su consejo político, donde por lo menos cinco de sus consejeros se manifestaron a favor de contender las próximas elecciones del 2015 de forma individual. “Hay compañeros del consejo que expusieron fortalezas del partido de militantes, cuestiones que hacen poner en la mesa el analizar la conveniencia de la alianza (…) el consejo está conformado por 15 y las decisiones serán tomadas por lo que diga la mayoría”, manifestó. (AM, 4)  
EL VERDE SE SUMA A LA DISCUSIÓN EN EL COMBATE A LA CORRUPCIÓN: ASTUDILLO  Por Redacción  El diputado federal, Ricardo Astudillo Suárez dijo que el Partido Verde Ecologista y México se suma el análisis y discusión en materia de combate a la corrupción y respalda la iniciativa hecha por el ejecutivo federal sobre la creación en la Comisión Nacional Anticorrupción que actualmente se encuentra en la Cámara de Diputados, así mismo, celebra que otras fuerzas políticas muestren interés en el tema y presenten propuestas para erradicar este problema que afecta a todo el país. El diputado Astudillo señaló que no se puede ignorar la situación en la que se encuentra el país y es inminente realizar acciones que combatan de forma directa y eficaz la corrupción, pues de acuerdo a la última publicación del  índice de Corrupción de Transparencia Internacional que toma en  cuenta factores como el abuso del poder, sobornos y negocios secretos, México ocupó el lugar 106 de 177, posicionándolo en el último lugar de los países que integran la OCDE. (N, SÍGUELO p.5)   

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: REELECTO Por Armando Ruiz Querétaro, Qro.- Fue reelecto Gilberto Herrera Ruiz como rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) para el periodo 2015-2018 al triunfar en 11 Facultades y la Escuela de Bachilleres dejando sólo un triunfo para sus dos contendientes en sus respectivas Facultades, Bellas Artes y Ciencias Políticas y Sociales, en un proceso que rompió récord de participación, en el que no se presentaron incidencias. De acuerdo con 



 
JUEVES 23 DE OCTUBRE DE 2014 

 

 Coordinación de Comunicación Social 12 
 

el director de la Comisión Electoral, Carlos Núñez Gudiño, participaron alrededor de 17 mil 357 estudiantes y mil 659 profesores a lo largo de la jornada electoral, lo cual representó el 68.92 por ciento del total del padrón de votantes, superando la participación de la comunidad universitaria en el proceso electoral pasado. "Con estos resultados estamos dando a conocer la preferencia que tienen alumnos y maestros por el Doctor Gilberto Herrera en 11 Facultades y la Escuela de Bachilleres; el Maestro tuvo preferencia proporcional de docentes y alumnos...Nos complace dar a conocer números y porcentajes importantes, por lo que la comunidad universitaria se encuentra de plácemes porque es una votación copiosa que se refleja en la participación de estudiantes y maestros que manifestaron su voto". (DQ, principal) 
 
N: ARRASÓ GILBERTO Por Jahaira Lara El rector Gilberto Herrera Ruiz arrasó en la contienda para la rectoría de la UAQ al sumar preferencias en 10 facultades y en la Escuela de Bachilleres ganando así la reelección; sus contendientes vencieron sólo en las escuelas que dirigen: Vicente López Velarde en la facultad de Bellas Artes y Carlos Praxedis Ramírez en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. (N principal) 
 
AM: VA GILBERTO HERRERA CON VENTAJA EN UAQ Por Esmeralda Trueba Con amplia ventaja en varias escuelas y facultades, el actual rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, obtuvo la mayoría de los votos de estudiantes y profesores, con lo que marcha a su reelección al frente de la institución educativa.  Hasta las 10 de la noche de ayer (miércoles), Herrera Ruiz ganaba el conteo en las facultades Filosofía y Letras, Ingeniería, Medicina, Lenguas y Letras, Química, Contaduría y Administración, Enfermería, Informática y Ciencias Naturales. Perdía en dos facultades: Bellas Artes que fue ganada por Vicente López Velarde- Ciencias Políticas en donde triunfó Carlos Ramírez. La auscultación inició a las 9 de la mañana, dando apertura a 39 casillas electorales en donde se instalaron 92 urnas electrónicas que fueron instaladas a las ocho de la mañana. Vicente López Velarde, fue el primer candidato a emitir su sufragio en punto de las 10:20 de la mañana hora en la Facultad de Bellas Artes; quien indicó que la participación de jóvenes en las votaciones, es la parte más importante de este proceso. (AM, principal) 
 
C: GILBERTO HERRERA, ¡REELECTO! Por Gustavo López Con una participación superior al 60 por ciento, Gilberto Herrera obtuvo el triunfo y con ello la reelección a la Rectoría por tres años más, luego de ganar al menos 10 facultades, lo que equivale a 40 votos, dos más de los que necesitaban para evitar la segunda vuelta. En punto de las nueve de la noche, la tendencia era irreversible, a favor del actual rector de la UAQ, quien con ello se alzó con el triunfo tras una jornada electoral transcurrida en calma y sin mayores contratiempos. (C. p.1)  
PA: ARRASA GILBERTO Por Abigail Ávila Arrasó. El actual rector, Gilberto Herrera Ruiz, se impuso en los resultados preliminares de las elecciones para rector del periodo 2015-2018 en la Universidad Autónoma de Querétaro. Herrera Ruiz obtuvo ventaja en 12 Unidades Académicas (11 Facultades y la Escuela de Bachilleres), mientras que sus oponentes ganaron solamente en sus respectivas Facultades: Carlos Praxedis Ramírez Olvera en la de Ciencias Políticas y Sociales, y Vicente López Velarde Fonseca en la de Bellas Artes. El resultado anterior se traduce en que Gilberto Herrera obtuvo 48 de 56 votos totales, considerando que se emiten cuatro sufragios por cada Unidad Académica (dos de maestros consejeros y dos de alumnos consejeros) que representan el total de su 
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comunidad universitaria. El doctor en Ingeniería Eléctrica obtuvo así el 87 por ciento de los votos de la elección (necesitaba el 66 por ciento para ganarla), con lo que se consolida su reelección al frente de la Máxima Casa de Estudios. Enfermería, Lenguas y Letras, Química, Medicina, Filosofía, Ingeniería, Informática, Ciencias Naturales, Psicología, Derecho, Contaduría y Administración y la Escuela de Bachilleres, son las Unidades Académicas que lo favorecieron. Las primeras Facultades que cerraron urnas fueron Ciencias Políticas y Sociales Campus Amealco, Escuela de Bachilleres del Campus Amazcala y la Escuela de Bachilleres de Pedro Escobedo. Mientras que las primeras Facultades que arrojaron su resultado final fueron Lenguas Letras, Enfermería y la de Química. (PA principal)  
EUQ: EXIGEN JUSTICIA PARA NORMALISTAS Por Domingo Valdez Aproximadamente 300 personas marcharon anoche del Jardín Zenea a Plaza de Armas, para demostrar su solidaridad y manifestarse a favor de la aparición con vida de los 43 estudiantes de la Normal de Ayotzinapa, desaparecidos desde septiembre. Con pancartas y mantas donde se podía leer “Muerte al mal gobierno”, “Vivos se los llevaron, vivos los queremos”, los jóvenes y adultos que fueron convocados a la marcha a través de Facebook, caminaron por el Andador 5 de Mayo, hasta llegar  frente a Palacio de Gobierno, donde en el suelo colocaron las 43 fotografías de los jóvenes, que según la información, fueron plagiados por  policías de Iguala, Guerrero, y presuntamente entregados a un grupo criminal. Mayra Alejandra Dávila, estudiante de Derecho de la UAQ, dijo que la mayoría de las personas que se sumaron a la manifestación nacional  son de la sociedad civil. (EUQ P. 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz Querétaro, Qro.- PALURDOS. Guerra de chistes en Corregidora: por un lado Antonio Zapata, un alcalde al que el talento político no le alcanza (ni la soberbia se lo permite) para resolver problemas tan básicos como cuando le cortan el agua en su casa; y por el otro Héctor González Flores, eterno suspirante que confirma tooodas las razones que ha tenido el PRI para NO postularlo jamás, pues si abusa del poder en la CEA... ¡imagínense qué no haría con una Presidencia Municipal! porque con Carmelo Mendieta no se rompió el molde. Ni a quién irle. (DQ, 1)  
**ASTERISCOS** 
Cumbre. El Presidente de la República de Honduras, Juan Orlando Hernández Alvarado, confirmó que en los próximos días viajará a México y a Estados Unidos, específicamente a la ciudad de Querétaro y a Washington. Hernández Alvarado afirmó que en la gira asistirá a la ciudad mexicana a la cumbre denominada “Alianza por la Prosperidad” en donde se reunirá con sus homólogos de Guatemala y El Salvador, Otto Pérez y Salvador Sánchez Cerén, respectivamente. Azul Este domingo, en el Centro de 
Negocios de la UAQ (Juriquilla), estará el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, el queretano 
Ricardo Anaya Cortés. Dictará conferencia sobre la propuesta de ese partido, de crear un sistema nacional anticorrupción. Lo acompañará el presidente municipal de Aguascalientes, Juan Antonio Martín del 
Campo, quien platicará sobre su experiencia en el proceso comicial que ganó. Es una jornada más del plan 
‘Querétaro Azul’. Adiós Concluye, este domingo, el periodo durante el cual estuvo al frente del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), Carlos Lázaro Sánchez Tapia, integrante de la corriente de ‘Nueva Izquierda’, conocida también como ‘Los Chuchos’. Dijo adiós a la presidencia de su partido en la entidad, aun cuando todo indica que se mantendrá en la actividad directiva del solaztequismo queretano, pues la elección de consejeros la ganó esta misma corriente. No descartemos que vaya por una diputación. Matiz La falta de 
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votos en el Senado los obligó a modificar su postura y ahora han pedido al gobernador de Guerrero, Ángel 
Aguirre Rivero, que renuncie al cargo. Dejaron para después la desaparición de poderes. Nos referimos a los senadores del Partido Acción Nacional, quienes inicialmente demandaron la desaparición de poderes. 
Francisco Domínguez Servién lo dijo claramente: “Pedimos al gobernador se separe del cargo con el finalidad de poder restablecer la paz social en esa entidad”. Candidato El titular de la Defensoría de los 
Derechos Humanos, Miguel Nava Alvarado, se inscribió para competir por la titularidad de la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos. Son 11 los aspirantes entre los que se encuentra el actual presidente, Raúl Plascencia. También el Coordinador de Derechos Humanos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
Carlos Pérez Vázquez; y la ex visitadora de la CEDH, Laura Gómez Ortiz. De entre ellos saldrá el siguiente 
Ombudsman. Tranquilidad El proceso de auscultación a la comunidad de la Universidad Autónoma de 
Querétaro, realizado este miércoles, transcurrió sin incidentes y conforme a lo previsto, lo que es una importante noticia, pues es el primer proceso electoral que sucede sin sobresaltos ni agresiones. A hora temprana –antes de las cinco de la tarde- cerraron su votación la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales 
del Campus Amealco y el Plantel Amazcala de la Escuela de Bachilleres “Salvador Allende”. Sorpresa Fue inaugurada, este fin de semana, la escultura del Cristo de la Unión en el templo Schoenstatt de 
Corregidora, que tiene una altura de cuatro metros y 3.5 de ancho. La develación se realizó a la par del inicio de los trabajos de remodelación del templo de Schoenstatt. La noticia mayor, sin embargo, es que la imagen fue labrada por canteros de Escalerillas, San Luis Potosí y no, como supondríamos, de Escolásticas. Por cierto, para la remodelación del templo, también se usó cantera potosina rosa. (AM, 1)  
PLAZA DE ARMAS  Por Sergio Arturo Venegas Ramírez Consignan a Amado, van por socios. No saldrá. Finalmente, Amado Yáñez Osuna fue consignado por su presunta responsabilidad en el delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita. El procurador Jesús Murillo Karam informó lo anterior y también se supo que la investigación abarca la localización de compañías que Oceanografía utilizaba para la contratación de personal. Y es que el fraude a Banamex nunca se cerró, por el contrario, las autoridades recabaron pruebas que les permitieron armar un expediente supuestamente sólido contra el dueño de Oceanografía y varios de sus cómplices. Mucho ha escrito este armero sobre las operaciones del empresario y algunos de sus vínculos. Hemos señalado con nombre y cargo a quienes desde Banamex facilitaron el fraude a esa institución bancaria por 5 mil 234 millones de pesos. Una barbaridad de dinero. También señalamos cómo desde instancias gubernamentales se ayudó a este hombre para que los delitos que se le imputaron cayeran en el terreno de “no graves” y pudiera obtener su libertad tras pagar 80 millones de pesos por concepto de fianza en la primera etapa del proceso por el caso Banamex. Ya platicamos aquí de su estrategia para comprar a Gallos Blancos con parte de esos recursos y cómo gastó en Rolls-Royce y otros caprichos, millones y millones de pesos hasta llegar a tener una de las colecciones más importantes de relojes en el país. Pero poco se ha dicho del porqué las autoridades han afectado también las operaciones de varias empresas de los hermanos Rodríguez Borgio, propietarios de los casinos Big Bola, entre otros grandes negocios. Según Reporte Indigo, a la falta de prestaciones de Oceanografía para sus trabajadores se sumó la ingeniería de empresas filiales y de outsourcing con las que fueron contratados los 11 mil empleados de la empresa. Ese conflicto también fue detallado en marzo en una denuncia penal presentada por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Las principales quejas de los trabajadores se encaminaron a que no se les registraba con su sueldo real y se les cambiaba con frecuencia de empresa contratista. Al IMSS le debe esta empresa la friolera de mil 164 millones de pesos. El periódico dirigido por Ramón Alberto Garza sostiene que la dinámica de operación incluyó subcotizaciones y una práctica para cambiar empresas de outsourcing, refirió a Reporte Indigo una fuente asignada para operar las empresas de contratación de personal de todo el grupo GGM, que incluía Caja Libertad y los casinos Big Bola, propiedad de Francisco Javier Rodríguez Borgio, socio minoritario de la compañía de Yáñez. La operación 
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irregular en el IMSS incluyó cambios drásticos en el sueldo registrado por empleado y presumía participación de trabajadores del propio Instituto, de acuerdo con las declaraciones hechas entonces por el director al diario El Financiero. El entramado de compañías prestadoras de servicios de personal que operaban las empresas de los Borgio ya había sido descrito a Reporte Indigo por dos excolaboradores. Estos testimonios aseguraron que la nómina de Oceanografía se pagaba por el Grupo Impulsora del Sur, administrado por Fabián Narváez. En abril del año pasado, Belastin Group, del exfuncionario de Hacienda Hugo Rosales, tomó el control del manejo del personal de los trabajadores de Libertad, Big Bola y GGM. Para operar con las empresas de los Borgio, entre 2010 y 2013 fundaron una serie de empresas que operan bajo prestanombres. De esta forma, Elvag, comenzó a ser la prestadora de servicios y pagadora de Libertad Servicios Financieros. -LA CARAMBADA- Pero no sólo eso: Una juez federal negó el amparo a siete empresas de los hermanos Francisco Javier y Óscar Rodríguez Borgio, integradas en un fideicomiso en el Deutsche Bank, quienes habían solicitado la protección de la justicia federal para que les fueran descongeladas una decena de cuentas bancarias aseguradas como parte de una investigación de la Procuraduría General de la República (PGR) por lavado de dinero relacionada con el caso Oceanografía. Fuentes del Poder Judicial Federal (PJF) informaron al periódico La Jornada que la juez María Ortega Tlapa determinó negar la protección de la justicia federal a los hermanos Rodríguez Borgio, aunque los empresarios, que poseen una parte accionaria mínima de Oceanografía, tienen la posibilidad de solicitar la revisión ante un tribunal colegiado. Según este medio, los funcionarios judiciales consultados indicaron que en su calidad de delegado fiduciario, a través de un recurso de amparo, el banco germano demandó a la PGR descongelar las cuentas bancarias aseguradas. Los Rodríguez Borgio, dueños de Caja Libertad, han sido vinculados con el caso de Oceanografía por ser socios de Martín Díaz Álvarez en la empresa GGM Energy, que posee 15 por ciento de las acciones de la compañía de servicios petroleros de Amado Yáñez. El banco alemán, según nota del reportero Alfredo Méndez de La Jornada, interpuso la demanda de garantías ante el juzgado octavo de distrito en materia de amparo penal, contra el aseguramiento de cuentas y numerario en depósitos, ahorros, inversión, cheques, cajas de seguridad, fideicomisos, crédito con garantía y valores bursátiles, decretado en la indagatoria UEIORPIFAM/AP/065/2014. La Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (Seido) cateó en marzo pasado la sede de Oceanografía en Coatzacoalcos, Veracruz, y congeló las cuentas de las empresas de los Rodríguez Borgio. Pero hubo más: Se trata de los amparos que interpusieron las empresas de los Rodríguez Borgio: Inmobiliaria GGM, Operadora Kamerún, Cooperatieve Centrale Raiffeisen-Boerenleenbank BA, Gasolineras del Bajío, Premios para Todos y Prepagas SA de CV, cuyos recursos permanecen congelados. Ni los alemanes pudieron. -OÍDO EN EL 1810- Rompecabezas. Que el caso Oceanografía dará para mucho más y sus repercusiones a querer o no vendrán a mover los equilibrios en un sector de la política queretana rumbo al 2015 y también dentro de la Iniciativa Privada. -
¡PREEEPAREN!- CIRT. La Cámara de la Industria de la Radio y Televisión celebra hoy a sus trabajadores con una comida en la que estarán presentes las mujeres y hombres que hacen la comunicación electrónica. Desde aquí nuestra felicitación a todos en su día y en especial al dirigente de la sección sindical, Alejandro Olvera. ¡Salud! -¡AAAPUNTEN!- En barata. Los dueños de la franquicia de Movimiento Ciudadano en Querétaro, oséase los Aguilera, siguen con su discurso de hacer alianzas locales, cuando está más que claro que solamente puede firmarlas el Comité Nacional y éste ya dijo que no hará ninguna en todo el país. Que no le digan. Que no le cuenten. -¡FUEGO!- Desubicada. Tras el dislate de su presentación, cuando se le cruzaron los cables y saludó al priismo ¡zacatecano!, en lugar del queretano, la nueva delegada nacional del PRI, la diputada federal Alejandra del Moral, ha iniciado una serie de contactos fallidos con medios. Ya hasta le dicen La Zacatecana. Qué malos. (PA p.2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  Juan Antonio del Agua 
MÁS VALE PREVENIMSS... Crece la imagen del muy activo delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social, ERNESTO LUQUE HUDSON, como posible candidato del PRI a la Presidencia Municipal de Querétaro para el 2015, a pesar de que otros aspirantes arrancaron desde hace dos años, con lo que se demuestra que más vale PREVENIMSS que madrugar. Agua del Seguro, para el futuro. (PA p.1) 
 
OCUPADO  Por Andrés González Mientras el Comité Ejecutivo Nacional del PAN que preside el queretano Ricardo Anaya Cortés preparaba el proyecto – sesudo – para combatir la corrupción y que se abrió pasó en la generalidad de los partidos, atiende al interior y en todos los estados las propuestas para poner de pie y pronto, a los candidatos que este partido llevará a la contienda del 2015. Por lo pronto, será en esta misma semana cuando un grupo de panistas de alcances nacionales, le presente el proyecto para que “le devuelva a este partido sus valores democráticos”, retome su esencia y se abra nuevamente a la democracia precisamente en estos procesos internos. Entre estos, se han mencionado que hacen la puja el guanajuatense Carlos Medina Plascencia, el norteño Ernesto Ruffo Appel – primer gobernador panista de este país – o el calificado panista Juan José Rodríguez Prats. En Querétaro, hace la misma puja un notable número de militantes de este partido para que se “vuelva a abrir la democracia en el PAN”. Uno de estos movimientos lo encabeza el  queretano Manuel Ovalle Araujo, coordinador general aquí del Proyecto Esencia PAN y que integra al menos a 150 panistas, con la particularidad que la mayor parte de estos han sido alcaldes, diputados federales, locales o regidores. Y para generalizar, la gran mayoría de esta corriente – en la que están duros, neos en perfecta convivencia política – han tenido pues cargos de elección popular. Y por supuesto que pesan. Y es que el Comité Directivo Estatal se encuentra en el trance de constituir las famosas listas, puesto que esta y un “grupo de notables” de Acción Nacional – léase Pancho Domínguez Servién, Marcos Aguilar, Alejandro Delgado Oscoy, Antonio Rangel y el propio José Luis Báez – se están dando a la tarea de seleccionar, a su muy particular criterio, aquellos militantes panistas que pudieran encabezar los diferentes proyectos para integrar el Congreso local, las presidencias municipales y las diputaciones  federales. Justamente esto ameritó que en días pasados, un grupo de militantes de ese partido pertenecientes al municipio de Corregidora, exigieron públicamente que “Acción Nacional refrende su compromiso con la democracia interna que siempre le ha distinguido y que los candidatos para la contienda del 2015, no se hagan por designación”. Este grupo que llamó poderosamente la atención a nivel local, estuvo encabezado por Jorge Eduardo Patrón – que busca la alcaldía de Corregidora – pero ya habían  estado con su líder nacional, Ricardo Anaya Cortés, quién “nos garantizó –dijo Patrón – un proceso democrático al interior de Acción Nacional”. Y se están  prendiendo la mecha en ese partido. “Nosotros vamos por reformas coyunturales a nivel nacional” me comentó Manuel Ovalle quién inclusive dijo que en lo particular, no buscará puesto alguno para contender, “pero si tratamos de restaurar la democracia que distinguió al PAN en sus orígenes”. Este grupo “Proyecto Esencia PAN” queretano, ha venido extendiendo este sentir hacia diferentes partes del país  y antes de que vengan las famosas listas, darán mucho de qué hablar, comenzando aquí en Querétaro donde el proceso interno – análisis – ya se está realizando. El jaloneo apenas comienza.  http://codiceinformativo.com/columna/ocupado/ 
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